
Protokoll zur 07. Sitzung des FSR Ingenieurwissenschaften

Sitzungsort: Li204 Datum: 21.06.2023 Sitzungsbeginn: 15:00
Sitzungsleitung: Linda Müller
Protokollführung: Anna Neuhaus, Eric Gundermann

Gewählte Mitglieder:

Name Matrikel Anwesend Name Matrikel Anwesend

Felix Bauer 21EGB Linda Müller 20EGB X
Jonathan Blänsdorf 22EIK X Emely Nagel 22EIK X
Dános Maria Éber Dick 21EGB X Anna Neuhaus 21EGB X
Jonas Endler 19EIK Wolfram Reglich 22EGB
Yannick Flad 22EGB ab 17:00 Sebastian Sachse 19EIK X
Jonathan Fröschle 22EIB Max Sämann 21EIK ab 17:15
Eric Gundermann 22EIM X Falk Schmechta 19EGB ab 17:09
Jannes Hamann 20EGB X Mathilde Schoeppe 22EGB X
Lucas Kersting 21EGB X Caspar Schubach 21MBM X
Amelie Merbach 21EGB X Tom Sobotta 20EGB X

Freiwillige Mitglieder:

Name Matrikel Anwesend Name Matrikel Anwesend

Arne Brase 21MB Franziska Pilz 21EGB X
Lars Daßler 19EIB Christoph Pistner 22EIM X
Ernst Johann Emmerich 19EIB X Albert Riemann 22EIM
Alexander Groß 19EIB X Meike Schmidt 22EGB X
Thomas Hengst 22EIB Johannes Storz 20EIB
Joshua Heß 18EIB Jonas Waselau 19MBB ab 17:00
Lukas Joiko 21EGB Ellen Taufer 21EGB

Gäste:



TOP 0: Allgemeines

Feststellung der Beschlussfähigkeit:
-Der FSR ING ist mit 11/20 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig
-Der FSR ING ist nicht mit⅔Mehrheit beschlussfähig. (mind. 14)

Bestätigung der Tagesordnung:

1. Inforunde
2. Diskussion ÖA Richtlinie
3. Fortsetzung TOP ,,Zukünftige FSR Arbeit”
4. Freiwillige Mitglieder und Zugänge
5. Sonstiges

- Abstimmung: 11/0/0

Freigabe des Protokolls der vergangenen Sitzung:

- Abstimmung: 11/0/0

Nächster Termin: 05.07.2023 17:30 Cafeteria Wiener-Bau

TOP 1: Inforunde

Ämter

Sprecher:

- Schichtplan fürs HSSF muss noch wesentlich voller mit ING Leuten werden :D
- Schönfelder hat Kostenübernahme für die Bühne zugesagt - mehr als gedacht also
- Yvonne bereitet demnächst die Ersti-Tage vor; Wir müssen uns noch überlegen, was wir uns

für die Master-Einführungen wünschen und was wir allgemein ändern wollen zu letztem Jahr
- Einführung am Montag, ähnlich
- Veranstaltung für die Master, von der aus sie gleich mit zum Grillen geholt werden

können. irgendwas spaßiges - ähnlich dem Konstruktionswettbewerb
- Vernetzung bleibt wichtig, vor allem die Leute die neu sind
- Master-Studis sind nicht wirklich involviert
- Mal bei den aktuellen Mastern herumfragen

Co-Sprecherin:

- Freitag 23.6.23 LNdW
- Bierstand von uns, brauchen wir dringend noch Kühlschrank(e)?

- Gefriertruhe von FSR Bau wird angefragt
- Nieper:

- 10 Kästen Radler, 5x Bier und 5x alkoholfreies Bier, handvoll Cola, Fanta, Sprite, 1
Kasten Wasser -> Alex kümmert sich

- Wer verkauft? Linda, Amelie
- Max Bescheid sagen, dass er Kassen fertig machen muss
- Lucas erstellt Preislisten



- Wiener:
- Wegweiser im Wiener-Bau wären wichtig, damit der Verkauf wahrgenommen wird

- Dekanat bezahlt Bühne vom FakFest, Rückfrage ob Verrechnung mit Ersti Fahrt möglich ist
- Rechnung über Bühne ist beim Dekan
- Zuständige im DF ist aktuell im Urlaub, wir müssen weiter Druck machen :D

- 13.07.23 1. Sprecher*innentreffen
- Themen:

- Viele Anfragen von Unternehmen für Bauingenieure - BAU nach deren
Karriere-Vorhaben fragen bzw. wie man zusammenarbeiten könnte

- sonst nix konkretes

- nächstes Dekan-Gespräch
- Datum siehe Umfrage Telegram, bitte eintragen
- Themen:

- Auswertung Fakultätsfest
- 24/7-Zugang für alle FSR Mitglieder

- Informationsmaterial/Richtlinien zu Bachelorarbeiten sehr veraltet und nicht

sehr aussagekräftig (EGU)

- Ferienhochschule 5.10.23 Einblick Praxis: Studis führen durchs Haus und beantworten Fragen
- 1-2 Studis pro Studiengang, letztes Jahr 14:30-15:00? (habe Yvonne nochmal genauer gefragt)

- MB: Caspar
- EGB: Meike
- EIT: Christoph, Erch

Finanzverantwortlicher:

- nicht anwesend

Kassenverantwortlicher:

- nicht anwesend

Wahlvorstände:

- nichts neues

Hochschulpolitik:

- nichts neues

Evaluation:

- nichts neues

StuRa:

- Promovierendenvertretung hat sich vorgestellt



- Referat Eins.Null wurde gewählt
- Damit sind HoPo und LuSt die einzigen offenen Referate (bei Vollbesetzung wäre das

die erste Vollbesetzung seit 10 Jahren!!)
- neue Förderbedingungen für Finanzanträge wurden diskutiert

- keine Finanzanträge, nachdem die Veranstaltung gelaufen ist
- Änderung von Kann-/Soll-Bestimmungen zu "Muss"
- Antrag dazu wird ausgearbeitet

Admins:

- nicht anwesend

Gleichstellung und Inklusion:

- Auswertung zu Women in Engineering mit Frau Pagel
- Termin für den nächsten Flinta* Treffen Mitte November, voraussichtlich am 15.11. um 15

Uhr im Wiener Bau

Karriere:

- Telefonat, ganz nett, mit DB Netze
- Haben Bock auf Kooperationen (Exkursionen etc.)
- Frühestens im Wintersemester

- Ontras ist auch interessiert an Kooperation

Ausländische Studierende:

- nix neues

Arbeitskreise

AK Veranstaltungen:

- HSSF: tragt euch in dem Schichtplan ein
- Lucas Verleiht Materialien
- bald AK Treffen für Ersti-Tage
- Neuer Veranstaltungskalender:

- Lesezugriff: https://kalender.digital/29170861c0996103e560
- iCal:

https://export.kalender.digital/ics/0/29170861c0996103e560/gesamterkalender.ics?
past_months=3&future_months=36

AK Öffentlichkeitsarbeit:

- Wollen wir neue ZEIT Campus Exemplare ? (kostenlos)
- werden wir die los oder liegen die am Ende nur im Weg? Problem Müll? (Abnahme ab 60

Exemplaren)
- wir haben noch viele Exemplare, die wir nicht wirklich los werden
- ggf. für die Ersti-Beutel?
- aktuell eher nein

https://kalender.digital/29170861c0996103e560
https://export.kalender.digital/ics/0/29170861c0996103e560/gesamterkalender.ics?past_months=3&future_months=36
https://export.kalender.digital/ics/0/29170861c0996103e560/gesamterkalender.ics?past_months=3&future_months=36


AK Lernmaterialien:

- nichts neues

AK Aufenthaltsräume:

- nichts neues

AK Promovierendenvertretung:

- nichts neues

Gremien

Fakultätsrat:

- Nächster Termin: 12.07.2023

Studienkommissionen:

- Nächste Termine:
- EIT: 28.06.2023
- MB: war letztens, Protokoll angefragt
- EGU: war vor kurzem

- STuKo EGU am 14.06.23
- neues Modul für EGM: Simulation von Solarzellen, Photovoltaik-Modulen und

-anlagen durch Prof. Schneider
- Evaluationen wurden abgestimmt

- Module von Guzek wurden reingenommen
- Modul von Schenk wird nicht evaluiert, weil der bald weg ist

- Ab WiSe wird es eine Vertretung für Prof. Schenk geben
- Profillinien wird es im Bachelor nicht mehr geben, erst im Master
- im 3., 4. und 5. Semester hat man jeweils 4 Pflichtmodule und die Wahl zwischen 4

WP-Modulen

Prüfungsausschüsse:

- Nächste Termine:
- EIT: 31.05.23
- ME:

-

Sonstige Gremien:

-



TOP 2: Richtlinie ÖA

Anlass: Kritik an einem Kommentar bei LinkedIn von Yvonne über Erch an Tom

Kommentar unter einem Post von Prof. Quaschning, welcher die Wärmewende bei der FDP beim
neuen Heizung-Gesetz angemahnt. Laut FDP sieht man dabei keine Eile.

Zitat Kommentar: Die Eile wäre bestimmt angebracht, da die Wärmewende noch auf sich warten
lässt. "Klimakrise ist für die FDP kein Begriff, sondern lieber so lange weitermachen, bis es dann nicht
mehr geht.”

Sachse und Amelie betreten die Sitzung 13/20

Diskussion

Tom:

- Rückblickend lässt sich die Wortwahl bestimmt neutraler ausdrücken
- grundsätzlich finde ich Kommentare bzw. Kritik zu Umwelt, Klimaschutz, Technik usw. als

angebracht.
- durch Aktivität bei LinkedIn bekommen wir Reichweite und es entstehen Angebote zu

Exkursionen, Vernetzungen usw.
- eine Richtlinie wäre sinnvoll, um klar bei Social Media zu wissen, was wir machen

Erch:

● Politische Bildung in Bezug auf Urteil des BFH zu Attac

○ “….. ist die Schaffung und Förderung politischer Wahrnehmungsfähigkeit und

politischen Verantwortungsbewusstseins auf Grundlage der Normen und

Vorstellungen einer rechtsstaatlichen Demokratie. Eine gemeinnützige allgemeine

Förderung des demokratischen Staatswesens ist nur gegeben, wenn sich eine

Körperschaft umfassend mit den demokratischen Grundprinzipien befasst und diese

objektiv und neutral würdigt”

○ “Eine zulässige politische Äußerung setzte nach Auffassung des BFH schon seit den

1980er Jahren voraus, dass….. die Körperschaft sich parteipolitisch neutral verhält.”

○ Quelle:

https://www.vereinsrecht.de/politische-aeusserungen-und-gemeinnuetzigkeitsrecht.

html

● Beispiel der Uni Freiburg was geht und was nicht:

https://drive.google.com/drive/u/1/folders/162MogF3jD2ZhgvGt8bbjvaBJqOtYXTBM

● Neutralität in der Grundordnung:

○ §6 (e) Der Fachschaftsrat vertritt alle Studierenden unabhängig von deren politischen

Ansichten gleich.

○ §6 (f) Der Fachschaftsrat unterstützt politische Bildung durch Vermittlung von

Inhalten und bleibt dabei gegenüber Parteien neutral.

● StuRa Grundordnung

○ "Die Interessenvertretungen der Mitglieder arbeiten unabhängig von jeder

politischen Partei und gesellschaftlichen Organisation. Sie vertreten die Mitglieder

https://drive.google.com/drive/u/1/folders/162MogF3jD2ZhgvGt8bbjvaBJqOtYXTBM


unabhängig von ihrer politischen, religiösen und weltanschaulichen Haltung sowie

ihrer nationalen Zugehörigkeit."

○ “Die Verfasste Studierendenschaft sucht die Zusammenarbeit mit demokratisch

legitimierten Organen, Organisationen, Parteien und anderen Partnern, soweit das im

Interesse der Mitglieder geboten scheint und die Zusammenarbeit nicht den

Prinzipien dieser Grundordnung widerspricht."

○ https://stura.htwk-leipzig.de/en/downloadbereich/gesetze-ordnungen-und-richtlinie

n/

● Antwort auf Anfrage an Michel:

○ Es ist also kein ganz striktes Verbot, aber ich denke, ihr tut also gut daran, wenn

solche Kommentare gelöscht werden und in Zukunft auch nicht nochmal gepostet

werden. Es ist sicher nicht das schlimmste Vergehen, aber wir sollten uns regelmäßig

darauf besinnen, dass wir ja alle Studis vertreten und dementsprechend pluralistische

Meinungen, sofern sie auf demokratischem Boden stehen, auch gewünscht sind. Die

Grundordnung ist ja insofern auch verbindlich.

Grundsätzlich gilt meiner Ansicht nach also:

● Parteien sollen weder im positiven noch im negativen Sinne, am besten aber gar nicht

Erwähnung finden

● Extremistische und Antidemokratische sind ebenfalls ein No-Go

● Förderung politischer Bildung und Folgen einer Agenda

● wir bleiben Infos in der Sache und stets auf wissenschaftsfreundlichem Kurs

Mein Vorschlag:

● Es gibt eine eindeutige Rechtsprechung, daher wäre ich für die Wiederbelebung des

Neutralitäts-Paragraphen (nicht nur als Zusatz zum CoC) mit detaillierter Fassung in der

Grundordnung

● Erarbeitung eines Leitfadens, wo die Rechtsprechung aufgeführt und verlinkt wird und ggf.

gos und no-gos beispielhaft aufgelistet werden. Vorlagen gibt es zu hauf

Lucas:

- Keine Poster von Lützerath?

Anna:

- Poster von Lützerath sind ok, weil auf Grundlage der Wissenschaft und kein parteipolitisches

Thema

Tom:

- wir sollten uns trotzdem nicht wegducken

- Polarisierende Aussagen bringen Reichweite

- Andere Posts bringen nicht wirklich Reichweite

https://stura.htwk-leipzig.de/en/downloadbereich/gesetze-ordnungen-und-richtlinien/
https://stura.htwk-leipzig.de/en/downloadbereich/gesetze-ordnungen-und-richtlinien/


Erch:

- Reichweite vielleicht gar nicht nötig

- wollen nur Unternehmen in der Region erreichen, für evtl. Kooperationen

Meike:

- Solche Kommentare müssen nicht unbedingt vom FSR kommen

Linda:

- Das Risiko müssen wir nicht unbedingt eingehen

Anna:

- Es bringt mehr vom FSR Account zu posten wegen wissenschaftlicher Legitimität

Franzi:

- Es ist ggf. nicht unsere Aufgaben alle Menschen wissenschaftlich weiterzubilden

Meike:

- Kommentare müssten immer vom ganzen FSR abgestimmt werden um einen Konsens zu
finden den man als FSR nach außen vertreten will

Erch:

- Diskussion der Kommentare und Agenda allgemein über AK ÖA

Leitfragen: Inhalt der Richtlinie

- Was wollen wir bei Social Media erreichen?
- Was wollen wir machen? (Postings, Storys, Kommentare, Repostings, Videos, usw.)
- Welchen Inhalt wollen wir vertreten?
- Wie wollen wir auftreten?
- Was sind No Go´s?
- Ist es politisch neutral, Parteien für inhaltlich falsche Programmpunkte konstruktiv zu

kritisieren?

-> Themen für den AK ÖA

Tom verlässt die Sitzung 12/20

Pause bis 17:00 Uhr

Yannik,Schmalk, Danos und Jonas Waselau treten der Sitzung bei 14/20, ab hier besteht
⅔-Beschlussfähigkeit



TOP 3: Fortsetzung TOP “Zukünftige FSR-Arbeit”

- Awareness Schulung für FSR?
StuRa organisiert wsl Schulungen, einfach Anfragen…StuRa zahlt dann auch
StuRa-Vertretung sagt mal Bescheid

- Evaluationsvorlagen erstellen für allgemeine Studienbedingungen und Feedback zur
FSR-Arbeit
Franzi tut mal was für ihr Amt

- FSR-Sticker?
Bedenken bzgl des verantwortungsvollen Umgangs, aber wenn das irgendwie
geklärt/allgemein Übereinstimmung→ let’s go
Sachse macht sich mal Gedanken

- Wissenssammlung für FSR Arbeit und allgemein
- ausgedruckte Lernmaterialien (zB für Prüfungen) sammeln und wieder nutzen!!

- gibt auch Websites, wo man das mit Werbung sehr günstig drucken kann
- https://www.charly.education/gratis-drucken

- Dokumentensammlung vorm Nieper-Büro aufräumen/neu denken
- Aufenthaltsräume mal angehen

Max tritt der Sitzung bei 15/20

- DKMS Aktion im Winter?
- ggf. Einbindung in die Erst-Woche, bspw. beim Ersti-Grillen
- vielleicht noch ne Biermarke für alle, die sich registrieren lassen?
- ggf. in der Mensa Peterssteinweg? -> auch mal die Wiener-Bau Leute + HMT + HGB

ansprechen

TOP 4: Freiwillige Mitglieder und Zugänge

- Frage über 24/7 Zugänge
- Kanzlerin: StuRa und FSRä bekommen 24/7 Zugänge zu Gebäuden, in denen die Büros sind
- alle sollen erstmal Transponder-Anträge stellen, um Interesse zu zeigen
- Hauptsache Druck, dass die Aussage der Kanzlerin beim Wort genommen wird
- Zugang in erster Linie zum Abbau nach Veranstaltungen

- Einige Freiwillige Mitglieder sollten ähnlich partizipieren, wie gewählte
- Viele geben Versprechen, die sie nicht einhalten
- Niemand wird gezwungen zu Arbeiten, aber Mindestmaß wäre wichtig
- niemanden ohne pers. Gespräch rauswerfen
- Voraussetzung: mit FSR-Arbeit beschäftigen, evtl irgendwo mit Unterstützung
- wir wollen uns darauf verlassen, wie viele Leute wir wirklich sind
- Leute, die bei Veranstaltungen helfen wollen, anderweitig erreichen
- freiwillige Mitglieder nicht in 1. Sitzung wählen
- Ausnahmen für “Altmitglieder”
- Leute sollten schon mal bei Dingen dabei gewesen sein, sich einen Namen und Vertrauen im

FSR erarbeitet haben

https://www.charly.education/gratis-drucken


- Leute sollten ggf. nicht bei der ersten SItzung gewählt werden, bei der sie sind, auch nicht
gezwungen bei der Konsti-Sitzung

- Ordnungen sollten nochmal überarbeitet werden - Anna erklärt sich bereit zu unterstützen
- Was machen wir mit den bestehenden freiwilligen Mitgliedern:

- Arne, Albert, Lukas mit persönlicher Nachricht anschreiben

TOP 5: Sonstiges

- Sprechzeiten Büros:
- Nieper: Die 14-15:00, Do 9-10:00
- Do [22.06.] (Ernsti), Die [27.06.] (Meike), Do [29.06] (Max), Die [04.07.] (Linda)
- Wiener: Die 9-10:00, Do 14-15:00
- Do [22.06] (Namen), Die [27.06] (John, Erch), Do [29.06.] (Emely), Die [04.07.] (Emely)
- Tom will eine HSG VDI aufmachen, aber eher so eine Art passive Mitgliedschaft.

- Benefits: kostenfreie Messetickets, Kontakte und Angebote zu Abschlussarbeiten usw.
- Ein Jahr kostenfreie Mitgliedschaft, danach ein geringer Beitrag für Studis.
- Kosten sonst für Messen über 50€ je Tagesticket, bietet sich also auf jeden Fall an
- Bei Interesse gern melden
- Idee ist, ab Oktober anzumelden und dann nächstes Jahr auf ein paar interessante

Messen zu fahren :)

Ende der Sitzung: 18:05 Uhr


